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Riflessi su indusfria e prezzi 

DENARO Pill CABO 
Anche le banche 

esporranno 
dei listini? 

La Confindustria annuncia pro-
poste per dopo Ferragosto 

La Confindustria ha annuncia-
to per dopo Ferragosto suo pro-
poste per una selezione del cre
dito a favore delle attivita pro-
duttive. II rinvio e probabilmen-
te frutto di contrasti interni che 
sorgono al momento di passare 
da generiche enunciazioni a con
crete indicazioni. II presidente 
Renato Lombardi, non e stato 
infatti avaro di promesse dichia-
rando alia stampa che l'orga-
nizzazione padronale vuole «u-
na politica creditizia ad effet-
tivo carattere produttivistico e 
antispeculativo»; « un incorag-
giamento al nsparmio verso im-
pieghi produttivi non deformati 
o contrabbandati da innccetta-
bili manovre borsistiche >; « una 
spccifica destinazione di mezzi 
finanziari adcf.uati a sostegno 
del rilancio de'Ja politica meri-
dionalistica e della piccola e 
media industria >. 

Di fronte a questo profluvio 
di «aperture > stanno due fatti 
elementari e gravi: l'interesse 
bancario e uno dei prezzi fonda-
mentali che sta in rapido aumen-
to senza che vi siano misure 
specifiche per impedirlo; le ban
che fanno gravare di piu que
sto rincaro sulle piccole impre-
se ed il Mezzogiorno. 

La Confindustria proporra dun-
que che le banche espongano dei 
listini dei tassi d'interesse, debi-
tamente giustificati. come si sta 
chiedendo agli altri opera tori e-
conomici? Proposte in questo 
senso sono state fatte in passa-
to e regolarmente respinte. 

RENDITA — Attualmente. se-
condo le informazioni della Ban-
ca d'ltalia. i prestiti piu grossi 
sono stati gravati da un'interes-
se medio del 6.5 per cento: quel-
li piu piccoli (sotto 50 milioni) 
di oltre il 10 per cento (piu del-
11 per cento per i piccolissimi 
prestiti). I piu alti interessi pa-
gat i dalla piccola impresa non 
costituiscono una rendita soltan-
to per la banca ma anche per 
la grande industria che riceve 
danaro ad un interesse inferiore 
alia svalutazione della lira. 

La banca agisce. anzi. per 
conto della grande industria con-
tro quel c risparmio > che Ting. 
Lombardi dice di voler incorag-
giare. I libretti di risparmio del
le famiglie ricevono infatti il 
3.5 per cento d'interesse, meno 
della meta della perdita di po-
tere d'acquisto della lira e meno 
della meta di cid che le banche 
ricavano in media dai prestiti. 

La revisione di questa situa-
zione la quale presenta ospetti 
piu gravi nel Mezzogiorno. non 
presenta niente di drammatico. 
I prestiti fino a 50 milioni di 
importo non raggiungono un 
quarto (25 per cento) degli im-
pieghi totali delle banche. Ma 
sono la chiave delle loro rendi-
te e di quelle della grande in
dustria e qui sta la difficolta 
politica. 

Una misura di selezione del 
credito a favore della piccola 
impresa e del Mezzogiorno ri-
chiede che si prenda atto in se-
de politica: 1) che le banche 
intervengono in un mercato pro-
tetfo (ostacoli alia esportazione 
di capitali: piccoli risparmiatori 
senza alternative di impiego); 
2) che la clientela e obbligata, 
specialmente in questa fase. 
e non ha alternative fra indebi-
tarsi o no. Si tratta di rivaluta-
re il ruolo di « servizio pubblico > 
del credito. gia accennato nel-
la legge bancaria del 1935. ma 
tradotto in situazioni di fatto 
opposte. Insomma. si tratta di 
awiarsi ad una riforma effetti-
va del credito. 

BORSA — Nuove perdite alia 
borsa valori. sensibili e genera-
lizzate. mettono in evidenza la 
necessita di analisi realistiche. 
Dietro il forte aumento delle 
quotazioni di borsa degli ultimi 
dodici mesi c'e stata una cosa 
sola: la sterzata a destra del 
governo che. concretata nella 
svalutazione della lira e nello 
scatenamento della speculazione. 
ha messo a disposizione di av-
venture di ogni tipo il rispar
mio bancario. II presidente del
ta Confindustria sembra rico-
noscerlo oggi. 

CIPE — E' ccnvocato per oggi 
il Comitate dei ministri per la 
programmazione economica con 
aH'ordine del giorno: 1) diret-
tive alia Cassa del Mezzogior
no per agevolazioni a iniziative 
industrial] per piu di 5 miliardi; 
2) autorizzazioni di insediamen-
to industriale; 3) esame del pro-
blema della riserva del 50 per 
cento dei contributi al Mezzo
giorno prevista dalla legge 623: 
4) directive per la definizione 
delle piccole e medie Industrie 
cui concedere i contributi del
la legge n. 274-1973. 

Ci si muove in direzione del-
1'applicazione della legge ma 
alcune componenti. come la 
messa in funzione della Finan-
ziaria per il Mezzogiorno con 
200 miliardi di capitale. riman-
gono ancora fuori del quadro. 

F in vendita 
nelle librerie Rinascita 

il n. 18 
di Donne e politica 

In questo numero sono pub-
blicati articoli di A. Scroni su: 
• Unit* delle donne: come e 
perch* a; di G. Tedesco: « Una 
batteglia femminile autonoma »; 
di A. Pasquali: « A che punto 
siamo con il Piano-nidi »; di 
U Perelli: « Nuovi diritti per le 
lavoratrici clandestine: banco di 
prova per un nuovo tipo di svi-
luppo >; di I. Gualandi: « Brac-
cianti e contadine: molto lavoro, 
nessuna qualifica ». 

Interviste di M. Eletta Mar
tini, P. Palumbo. G. Borellini 
sulla storla delle donne italiane 
dalla Resistenza ad oggi; Inter-
vista di A. Molinarl, sulla ge> 
ttione del contratto tessile e 
abbigliamento. Insieme ad una 
ricca documtntazicne, sono pub-
bllcati numerosi articoli nelle 
nibriche delle Esperlenze, Nel 
Mendo, Libri t riviste. 

Nota ministeriale 
su proteine 

derivate 
dal petrolio 

In merito a notizie sulla 
questlone di proteine derivate 
appunto dal petrolio, 11 Mini-
stero della Sanita ha diffuso 
la seguente precisazione: 

i< Eslste una domanda pre-
sentata dalla societa Liqul-
chimica per la produzione 
delle succitate proteine se-
condo un brevetto giappone-
se. La domanda e aU'esame 
degli organl tecnlcl del Mini
stero della Sanita e la stanno 
valutando In modo approfon-
dito e complete La conces-
slone pertanto non e stata 
ancora data, anzi proprio in 
quest! glorni il ministro della. 
Sanita on. Gui, avendo avuto 
notizie dl atteggiamenti con-
traddittori manifestatlsl in 
Giappone circa il suddetto 
brevetto, ha interpellato 11 
Ministero degli Affarl esterl 
perche gll fornisca notizie le 
piu aggiornate possibili. 

«Esiste lnvece una conces-
sione dl produzioni delle sud-
dette proteine accordata. nel 
novembre dello scorso anno, 
a particolari condizloni di im
piego e su parere favorevole 
degli organi tecnici del mini
stero, a una societa del 
gruppo ENI che intende pro-
durle sulla base di un diverso 
brevetto della BP. 

«La produzione non e an
cora iniziata. e la society ha 
avanzato di recente al mini
stero richiesta di una modi-
flea delle caratteristiche chl-
miche del prodotto. Tale mo-
difica e attualmente aU'esame 
del Ministero della Sanita». 

Anche intralci burocratici alimentano il dramma nelle prigioni 

Da anni bloccati cento miliardi 
e 64 progetti per nuove carceri 
Dal dicembre del 1971 pronti piani e finanziamenti mai toccati perchS predisposti all'insaputa dei comuni - Nuovi istituti pe-
nitenziari dovrebbero sorgere in zone gia vincolate ad altri scopi - Formate due commissioni miste ministero Lavori pubblici e 
ministero della Giustizia • Solo 13 psicologi in tutta Italia per migliaia di detenuti - Una media di 9 metri quadrati per tre persone 

Le indagini sulPassassinio di un giovane trovato in un fiume 

PICCHIATORI MISSINI C0INV0LTI 
IN UN 0SCUR0 DELITTO A TREVIS0 
La vittima (un attivista di estrema destra) fatta fuori con una revolverata al capo - Nella casa di un 
esponente del MSI sono stati trovati un'arma e proiettili dello stesso calibro - L'uomo fe latitante 

Nottro servizio 
TREVISO, 6 

A quanto pare c'e del nero 
nel «giallo» dell'assassinio 
del giovane allievo infermlere 
Antonio Leonardi 11 cui corpo 
fu trovato il 31 luglio scorso 
in un'ansa del Slle, presso Ca-
sale, con una pallottola cali
bro 22, non corazzata, schiac-
clata all'interno della sratola 
cranica. Il sospetto si regge 
su alcuni element! tutt'altro 
che trascurabili, 11 primo del 
quali e relativo alia persona
lity del ricercato, noto eie-
mento dl destra legato td per-
sonaggi del ramo trevlgiano 
della atrama nera». Un al-
tro elemento da prendere nel 
la dovuta conslderazione, si 
riferisce al fatto che 11 caso 
e seguito personalmente dal 
sostituto procuratore della Re-
pubblica dottor Calogero, il 
magistrato che affianco il giu-
dice Stlz nelle indagini sulla 
cellula eversiva veneta che 
portarono alia incrimiruzione 
di Giovanni Ventura e Franco 
Freda per le bombe sui treni 
e la strage di Milano. 

Un terzo elemento e dato 
dall'estremo riserbo tenuto, 
sulla vicenda, dagli inquircnti 
e. in modo particolare. dal 
dottor Calogero; riserbo che, 
per quanto sia coerente con 
la personality del magistrato, 
tuttavia sarebbe eccessivo e 
ingiustificato se veramente — 

come sostiene la stampa lo
cale — cl si trovasse di fron
te a un a dramma della pelo-
sia» scoppiato nel mondo de
gli omosessuali. Ne va trascu-
rata, infine, la stranezza per 
cui. la stessa stampa locale 
finb a questo momento ha 
parlato dell'uomo ricercato 
come di un fantomatico «si-
gnor X», quando sono atci-
notl nome, cognome e storia 
II presunto assassino del Leo
nardi e, Infatti, tele Antonio 
Barucco, resldente In un pic
colo comune a circa died chi-
lometri da Treviso, Arcade, 
dove dirige un'impresa di 
pompe funebri. 

Presidente della locale as-
sociazlone combattenti, il 
Barucco ha alle spalle vi-
cende, a dir poco. scon-
certanti. Per anni non ha 
un lavoro fisso. passando da 
un'attivita aH'altra <6 -tato 
anche nel corpo dei vi^ill ur-
banl di Treviso) in eircostan-
ze strane e per tantl \ersi 
misteriose. Ci6 che emerge, 
invece, con estrema chiarezza 
e la sua attivita politica. Con-
siderato uno del capettl fa-
scisti di Arcade e, in effetti, 
un attivissimo militante del 
MSI per conto del quale si e 
adoperato, nel "71, per costi-
tuire la sezione della destra 
Piave a Maserada usufruendo 
del finanziamento di un indu
striale locale. 

L'anno seguente e fra i pro-

Dai 27 luglio al 5 agosto 

313 i morti 
sulle strade per 
Fesodo d'agosto 

La fase iniziale dell'esodo di agosto e costata quest'anno 
meno morti e feriti rispetto all'anno scorso sebbene la circo-
lazione automobilistica sia stata piu intensa. Quest; i primi 
dati die sembra possano ricavarsi dalle cifre diramale dal 
ministero degli Interni. 

Nella settimana dal 27 Iugu'o al 5 agosto il traffico e stato 
intensissimo su tutta la rete viaria con maggior volume so-
prattutto nei giomi 27. 28. 29 luglio e 3. 4. 5 agosto. La punla -
massima registrata indica in circa 16 milioni il numero dei 
veicoli circolanti con un incremento rispetto all'anno prece-
dente di circa il 6%. 

Nello stesso periodo — informa un comunicato del mini
stero degli Interni — i reparti della polizia stradale. dell'ar 
ma dei carabinieri e della guardia di finanza hanno rilevato 
4.743 incidenti con lesioni contro 4.812 dello scorso anno (di 
minuzione deH'1,44%); 281 incidenti mortal! contro i 320 del 
1972 (diminuzione del 12.19%). Le persone decedute sono 
state 313 contro le 330 dello scorso anno (diminuzione del 
10,58%). I feriti infine 7.378 contro i 7.644 dello scorso anno 
(diminuzione percentuale del 3,48). 

Le infrazioni accertale dai reparti della polizia stradale 
deirarma dei carabinieri e della guardia di finanza sono state 
266.595 contro le 260.717 dello scorso anno (aumento percen
tuale <fe) 2,25). 

Le patenti ritirate quest'anno sono state 50 contro le 48 
dello scorso anno nel corrispondente periodo (aumento per
centuale del 4,16). . 

motor! della buffonesca « mar-
cia degli amici delle forze ar-, 
mate» che da Nervesa della 
Battaglia avrebbe dovuto rag 
glungere Redipuglla e Trieste 
ma che fu fermata. com'e no
to, dalla mobilitazione antifa-
scista e popolare 

Sua meta abituale. tut^e le 
sere, un bar di Treviso. ritro-
vo e — quasi — base opera-
tiva di picchiatori fascist!. Qui 
poteva oondurre, al fine di 
iniziarli ai a segreti >> oella 
banda, i glovani neofascisti 
che reclutava qua e la. E* pro-
babile che questa attivita lo 
abbia messo in qualche modo 
in con tat to con il giov.ine al
lievo infermlere dell'ospedale 
civile giunto da qualche mpse 
a Treviso dalla provinsia dl 
Trento. 

Si sa poco di questa aml-
cizia che si e attribuita. sul
la stampa locale — come s, 
e detto —, a interessi <« parti
colari ». II fatto e che due 
giomi dopo il rlnvenimcnto 
del cadavere. reso pre=;soche 
irriconoscibile deJla perma-
nenza in acqua per un perio
do fissato approssimativamen-
te in sette giomi (il Leonardi 
e stato visto per 1'ultima vol 
ta dalla sorella alle 21 d»l 24 
luglio). la polizia fa irruzione 
nella casa di Barucco i.i Ar
cade. che vfene perquisita. I 
risultati sono pnsitivi: v:*-ne 
trovata una Distola calibro 22 
(il Dorto d'aime risale a due 
mesi fa) e alcuni proiettili 
dello stesso calibro e t;po 
(non corazzatl) di quello che 
ha ucciso II Leonardi. Un al 
tro proiettile analo?o 6 rin-
venuto nell'auto sulla quale 
vengono rilevate, anche, aTcu-
ne tracce di sangue. LMnter-
no della macchina vienp p:ati-
camente smontato pezzo per 
pezzo e II giomo seguente la 
vettura stessa viene seaue-
strata. 

ET evidente che la polizia 
ritiene che l'omicidio sia av-
venuto all'interno dell'auto. 
Ma le ricerche non si rerma-
no: si e scavato nell'orticello 
attiguoalla casa; si sono. per-
fino. svuotati 1 vasl da fiori. 
Cosa si sperava di trovare? 
Non e dato dl sapere. a tutto 
oggi. Cid che appare chiaro. 
romunque. e che una ricerca 
dl tal genere — quale che ne 
fosse I'oggetto — non potreb-
be in alcun modo avere qua]-
cosa a che vedere con '1 de-
iitto «passionale». La casa, 
comunque. e. a tutt'oggl, pian-
tonata dalla polizia. 

Di Antonio Barucco, del 
quale si sta occupando anche 
l'lnterpol. non si hanno trac
ce. ET sparito da casa il 28 lu
glio scorso (due giomi dopo 
il delitto) senza salutare nes-
suno. La moglie non *ia avuto 
altre sue notizie che una car-
tollna dalla Svizzera. Una car-
tollna analoga e stata ricevu 
ta dal prete di Arcade, grande 
amico del ricercato. Entrant-
be, portano, sul timbro posta-
le, la data del 28 luglio. ET, 
anche, l'unlco indlzio in mano 
alia polizia. Un Indlzio, oltre-

tutto, piuttosto fragile dal mo 
mento che, certamente, e sta
to costruito dal fuggiasco per 
far perdere le tracce. 

Intanto il dott. Calogero e 
impegnato a sbrogliare questa 
intricatissima vicenda. Non 
ha ancora spiccato mandato 
di cattura. Perche tanta cau-
tela? E' legata alia «cosa» 
che si cercava nella casa di 
Barucco? Cosa e stato trovato 
(se qualcos'altro e stato trova
to) oltre all'arma e ai proiet
tili? Dietro quest! Interroga-
tlvi ci sono risposte capaci, 
forse, di gettare nuova luce 
in questo mondo squallido 
popolato da picchiatori e fan-
tasmi del passato. 

Demenico D'Agostino 

Da due anni esistono 64 pro
getti per 11 completamento e 
la costruzione di edifici car-
cerari e una apposlta legge, 
del dodici dicembre del 1971, 
autorizza per quest! lavori 
una spesa di 100 miliardi di 
lire. Nessuno di questl pro
getti e pero mai stato realiz-
zato e neppure una lira della 
cospicua anche se insufficien-
te eomma e stata spesa. 

Si tratta dl un esempio evi
dente delle dirette responsa-
bilita che le autoritfc gover-
native hanno avuto negli anni 
passati per la mancata so-
luzione dl uno dei problem! 
piu pressanti dell'amministra-
zione giudizlaria. Un proble-
ma che e alia base, insieme 
agli altri riguardanti la len-
tezza procedurale e le con
dizloni di vita dei detenuti, 
anche del recentl eplsodi di 
protesta scoppiati in molt! 
istituti di pena. La mancata 
utilizzazione del 100 miliardi 
ha una splegazione, secondo 
un comunicato emesso dal mi
nistero dei Lavori pubblici 
al termine di un incontro al 
quale hanno partecipato, ol
tre al ministro del LL.PP. 
Lauriceila e al ministro della 
giustizia Zagari, alti funziona-
ri e i capi gabinetto e 1 capi 
degli uffici legislatlvi dei due 
dicasteri. 

La situazione di stallo sa
rebbe dovuta alia contrappo-
sizione tra le deliberazioni 
dell' apposita commissione, 
prevista dalla legge del 1971, 
per individuare le aree su cui 
dovrebbero sorgere gli edifici 
e i competenti organi comuna-
li che hanno il compito di 
apportare le relative varian-
ti ai piani regolatori. 

Progetto a 
lungo termine 

Questo contrasto, lungi dal 
giustificare Pinerzia, rivela 
uno sconcertante modo di 
procedere delle autorita cen-
trali etatali: cioe si prepara-
no progetti e si predispongo-
no finanziamenti senza aver 
preso prima accordi con i co
muni. Cos! si arriva all'assur-
do: gli ent) locali si trovano 
nella impossibillta di dare at-
tuazione ai piani ministeriali 
perche magari la localita in-
dicata e soggetta a vincoli o 
e stata destinata ad altri 
scopi. 

Di fronte a questa situazio
ne, nel corso della riunione 
di qualche giomo fa, ei e sta-
bilito, almeno cosi die* it co
municato ufficiale « di istitui-
re una commissione intei mi
nisteriale composta da esperti 
a livello tecnico e scientifico 
che dovra sviluppare l gran-
di temi della politica peniten-
ziaria e che sara affiancata 
da un gruppo Incancato di 
definire, sulla base delle in
dicazioni provenienti dalla 
stessa commissione, precise 
tipologie di edllizia carcera-
ria che permettano di affron-
tare il problema degli edifi
ci di pena in modo concreto, 
rapido e definitivo ». 

Questo pero e il progetto a 
lungo termine. Immediata-
mente cosa intendono fare I 
mimsteri dei Lavori pubblici 
e della Giustizia? Subito si 
devono rimuovere gli ostaco

li che impediscono di fatto 
1' utilizzazione dei miliardi 
stanziati per la costruzione 
degli edifici carcerari. A tale 
scopo e stato anunciato che 
un gruppo di lavoro si Incon-
trera con le autorita comuna-
li per cercare una soluzione 
ai vari problem!. Infine e sta
to assicurato che un secondo 
gruppo di studio che snelli-
sca le attuali procedure e 
consenta dl avviare a rapida 
soluzione 1 procedimenti d:-
retti alia costruzione d;gll 
edifici penitenzlari. 

Lavoro e 
sottosalario 
La gravita della situazione 

alia quale si deve porre subito 
rimedio e stata sottolineata 
dallo stesso ministro Zagari 
anche in una intervlsta conces-
sa al settlmanale «Giornl-
Vie Nuove ». 

Senza contare le 350 carce
ri mandamentali, dei 252 isti
tuti carcerari italianl, 177 so
no adattamenti di vecchi edi
fici che avevano in origlne 
una diversa destinazione: ca-
stelli, convent!, caserme e 
cosi via. 27 di quelli apposi-
tamente costruitl sono ante-
riori al 1889. 

Stante queste premesse. e 
facile immaginare quali sono 
le strutture interne degli edi
fici. Le celle, in media, mi-
surano circa 7 metri quadra
ti; I « camerotti» a tre posti 
sono di nove metri quadrati. 
II 97 per cento dei post! e do-
tato di servizio igienico auto-
nomo. 11 3 per cento, invece, 
ha servizi in comune. Ma 
che cosa slgnifica «servizio 
igienico» autonomo? Puo vo
ler dire solo che esso e al
l'interno della cella. Infatti 
6olo il 15 per cento delle cel
le «godono» di gabinetti in un 
vano separato. Da questo pun-
to di vista perfino il servizio 
in comune e una conquista. 

Secondo il ministro uno dei 
problemi piu gravi e quello 
del lavoro dei detenuti: solo 
14.000 reclusi Infatti • lavora-
no e per una « mercede » mol
to bassa. Si impone quindi di 
trasformare le paghe in un 
vero salario. Altri dati forni-
ti da Zagari riguardano la 
istruzione: solo pochissime 
carceri hanno le scuole d: 
istruzione secondaria. II per-
6onale di custodia s! compo-
ne d! 13.000 unita. troppo po-
che, il ruolo del personate di-
rettivo e di 277 unita delle 
quali, per effetto dell'esodo 
volontario (anche in questo 
settore la legge per i super-
burocrati ha fatto disastri). 
solo 108 sono in servizio. Men 
tre i medic! sono 350, solo 13 
sono gli psicologi: e questo 
e un servizio primario per 
reinserire il detenuto nella 
societa. 

Nell'intervista Zagari affer-
ma che l'obiettivo da raggiun-
gere e la massima comunica-
zione tra comunita carcerarie 
e mondo esterno. a Ogni pra 
tica repressiva deve essere ab-
bandonata: solo con un nuo 
vo rapporto umano si potra 
ottenere la riabilitazione dei 
detenuti e il loro reinsert 

mento ». 

Paolo Gambescia 

CAGLIARI: AVEVA RUBATO UNA LAMBRETTA MA ERA STATO PRESO 

Forse assassinato a bastonate 
il ragazzo finite nel pozzo 

L'inseguimenlo in campagna - Guardia campesfre ha sparalo in aria - Un coelanso 
del giovane poi frovafo morio ha preso parte alia «caccia » al ladruncolo • I pri
mi esami medici confermerebbero I'ipolesi di un lerribile peslaggio - Le indagni 

Dalla nostra re.Hazione 
CAGLIARI. 6 

Un ragazzo di 17 anni, Bru-
nello Pau, figlio di un pic
colo impresario edile. e stato 
trovato cadavere in un pozzo. 
alia periferia di Sestu, grosso 
centre agricolo-industriale del-
Vhinterland cagliaritano. 

Chi lo ha ucciso? Subito si e 
pensato al delitto di una guar
dia campestre. Rosolino Cau, 
di 54 anni. che avrebbe spa-
rato contro il ragazzo mentre 
quest! tentava di fuggire da 
un campo coltivato. 

La perizia necroscopica del 
medico legale, dottor Camba, 
awenuta stamane, ha tutta
via accertato che sul cada
vere non vi e traccia di proiet
tile. come voci insistent! soste-
nevano in un primo momento. 

Non e stato comunque pos-
sibile conoscere se sul corpo 
sono state riscontrate tracce 
dl violenza che possono la-
sclare adito all'ipotesi del-
1'omicidio. Pu6 essere che l'as-
sassino abbia cercato di na-
scondere II cadavere gettan-
dolo nel pozzo. ma pud anche 
essere che Bmnello Pau. du
rante la fuga. sia cad u to nel 
pozzo dopo un suo maldestro 
tentativo di nascondervlsi den-
tro per sottrarsi alle Ire del 
guard iano. 

Secondo la testimonlanza di 
un amico, Aldo Soro, dl 15 
anni, Bmnello Pau aveva ef-
fettivamente tentato la fuga 

da un orto della zona la sera 
del 27 luglio scorso. I due si 
trovavano assieme e vagavano 
per I campi a bordo di una 
motoretta rubata. Ad un tratto 
la guardia campestre intimb 
l'alt, sparando del colpi in 
aria. 

Ora Aldo Soro dice di non 
avere piu visto II suo amico 
da quel momento: ognuno pre-
se una strada diversa. per riu-
scire ad eludere meglio la 
sorveglianza del guardiano. 

Qui la vicenda si tinge di 
giallo. I due principali testi-
moni — la guardia campe
stre e l'amico della vittima — 
appaiono reticentl, e le loro 
deposizioni presentano a quan
to sembra molte lacurte. 

A questo proposito vi e da 
dire che neppure una parola 
era stata detta dai due allor-
ch6 si facevano sulla fine del 
Pau le ipotesi piu gravi. 

Solo dopo che un cane pa-
store ha condotto alia scoperta 
del cadavere nel pozzo. essi si 
sono dec is i a parlare. 

In serata le indagini sul ca
so hanno avuto una svolta. Gli 
inquirenti, infatti, hanno iden-
tlficato e rintracciato il pro-
prietario della «Lambretta» 
rubata da Bmnello Cau e da 
Aldo Soro. Si tratta di un 
altro ragazzo di 16 anni del 
quale si conosce soltanto II 
cognome. 

II ragazzo e stato interroga-
to a lungo in quanto dalle in
dagini sarebbe emerso che In

sieme con la guardia campe
stre ha inseguito i due auto-
ri del furto nelle campagne 
di Sestu 

II Cau e stato fermato e 
tradotto nelle carceri di Ca-
gliari. 

g. p. 

Parastatali: 
incontro al 

ministero 
del Lavoro 

r 

II Ministro del Lavoro Berlolai 
si incontra oggi con le federa 
zioni dei lavoratori parastatali 
aderenti alia Cgil. Cisl e Uil 
per esaminare la vertenza dei 
dipendenti degli enti di diritto 
pubblico che da oltre tre anni 
attendono 1'attuaziooe della n 
forma del settore e la defini 
zione del riassetto del tratta 
mento economico e giundico. 
problemi lasciati irrisolti dal 
governo Andreotti. I disegni d> 
legge riconfermati da Rumor pei 
gli stalalt, parastatali e poste 
legrafonici nei prossimi giorni 
sarebbero approvati dal Const 
glio dei ministri per cui per 
disporre dei miglioramenti eco-
nomici si dovra ancora atten-
dere anche se decorreranno con 
effetti retroatUtri. 

Lettere 
all9 Unita: 

L'orgia 
domenicale dei 
« pum-pum » 
Cara Unita, 

ho letto le lettere che ti 
sono pervenute sulla questlo* 
ne della caccia, lettere che 
esprimono parerl e punti dl 
vista anche di parecchio di-
scordl. 

Premetto che non sono cac-
clatore ma non sono neanche 
un «ecologo arrabbiato i>: in-
tendo dire che pur giudlcando 
seri ed importanti i problemi 
dell'ambiente rltengo che deb-
bano essere sempre valutatl in 
rapporto a tutti gli altri pro
blemi della societa odierna e 
ad essi commisurati. 

Mi sono perb posto anche 
io alcuni interrogativi sulla 
caccia, non tanto sul feno-
meno quale oggi si manifesto, 
quanto in relazlone ai suoi 
sviluppl futuri. E' evidente 
che non mi riferisco a quel-
I'attivltb che per millenni ha 
avuto come scopo la elemen-
tare ricerca del cibo, ccopo 
che in taluni ambienti pud 
essere anche oggi lo stesso, 
ma a quell'a andare a caccia » 
inteso sopratutto, quando non 
esclusivamente, come mezzo 
di svago, impiego del tempo 
libero, esercizio sportlvo o 
comunque lo si voglia diver-
samente definire. A giudicare 
dalla mia esperienza diretta, 
mi sembra che questo tipo di 
attivita si stia espandendo as-
sai rapidamente, anche presso 
quji ceti popolari e cittadini 
che fino a ieri, non foss'altro 
per ragioni economiche, ne 
erano esclusi. Che senso ha 
questa diffusione? Ritorno alia 
natura? Francamente mi sem
bra un ritorno del tutto sba-
gliato, questa domenicale or-
gia dt « pum, pum » nelle no-
stre magre campagne. Ricerca 
di un mito? Affermazione di 
prestigio? Chiaramente incon-
sistenti. E allora? 11 caccia-
tore mi rispondera probabil-
mente che egli soddisfa in 
questo modo ad una passione 
che ha un posto, forse anche 
di rilievo, nella sfera dei suoi 
interessi e a questo non sa-
prei cosa ribattere. Mi chiedo 
perb. valutando della caccia 
gll ospetti positivi fbuoni, di-
rei, solo per il cacclatore) e 
quelli negativi, che oltre a *ui 
coinvolgono un po' tutti (alto 
costo, depauperamento del 
modesto patrimonio jaunisti-
co con conseguenze sull'intero 
ambiente naturale) se non sia 
il caso, non dico di conver-
tire gli Irrlducibill cacciatori, 
impresa probabilmente vana, 
ma di condurre una paziente 
ma decisa opera di dissuazio-
ne nei confronti di quelli, e 
sono molti, che vanno a cac
cia con lo stesso spirito con 
cui vanno alia partita, al ci
nema, tanto per fare qualco-
sa, ma sopratutto mi chiedo 
se non sia opportuno, e que
sto a mio avviso e sem'altro 
piii importante, educare i ('o-
vani a valutare di questa at
tivita, apparentemente simile 
ad altre attivita sportive, tut-
te le implicazioni aiutandoli 
anche in questo campo ad in-
dirizzare le loro scelte e i 
loro interessi verso direzioni 
— ce ne sono tante — piu 
positive e meno discutibili. E' 
questa un'opera che anche e 
sopratutto un giornale come 
l'« Unita» dovrebbe, a mio 
parere, condurre. 

MARIO ZEREGA 
(Genova) 

Due problemi 
degli agenti di PS 
ricordati 
a Rumor 
Sig. direttore, 

ecco quel che diciamo ai 
nuovo capo del governo: a Ono 
revole sig. presidente, ora che 
lei si e insediato nell'alto in-
carico, noi appartenenti alle 
forze di polizia ci permettia-
mo richiamare la sua ilten-
zione su due problemi ">itah 
per noi. 

« Fin dal settembre 12 giace 
sui tavoli del Portamento un 
progetto di legge per Vaumen 
to dei paramelrl con decor-
renza del I" gennaio 73. Ana-
logo prowedimento venne 
presentato nel 11, con decor-
renza 1* gennaio 72, ma non 
venne discusso per Vantici-
pato scioglimento delle Ca-
mere, e cosi si e perso un 
anno e tutto a nostro svan-
taggio. 

tlnoltre all'indomani 'Jegli 
ultimi gravi awenimenti di 
Milano, lei, allora ministro 
dell'Interno, si prodigb per 
far concedere agli apparte
nenti alle forze di polizia una 
indenmta di istituto, prowe
dimento da lei ritenuto tal-
mente legittimo da fame og-
getto di presentazione inse-
rito nel programma illustrato 
alle Camere dal governo at
tualmente da lei diretto. 

*Finora di detti prottedi-
menti nulla piu si e saputo e 
speriamo che non solo non 
vadano nel dimenticatoio, co
me tutto cib che ci e stato 
promesso in passato, ma che, 
se presi in considerazione, ab-
biano una certa retroattivita, 
e cioe dal f gennaio 73 quel
lo dei parametri. e daU'aprile 
Valtra indennita, la quale -io-
vrebbe essere pensionabile. 

«Difatti U nostro stipendio 
e costituito dal 50 •/# di inden
nita che all'atto della pensione 
non contano nulla per cui 
una guardia di PS con 30 an
ni di servizio va in pensione 
con circa 120.000 lire al mese 
e una liquidazione che non 
raggiunge i 2 milioni. 

ml pezzi grossi sono stati 
sistemati bene e noi perchi 
no? 

*Un questore va in pensio
ne con 600-700 mila lire di 
pensione e con una liquida
zione di 30-35 milioni, E' piu-
sto tutto cib quando la vita 
la mettono sempre in peri-
colo i piccoli? 1 servizi piu 
dtsagtati sono sempre della 
bassa forza e cosi pure i sa-
crifici maggiori. 

<r Non abbiamo sindacatl he 
possano difendere i nostri 
interessi, non possiamo appar-
tenere a partlti politlcl che 
possano sostcnerci c non x>s-

siamo scloperare. E allora a 
quale santo dobblamo ivol-
gerci? o dobblamo sempre 
aspettare I'elemosina che ci 
vlen data senza poter recta-
mare? ». 

(lettera flrmata da un grup-

So di appartenenti alia PS -
apoli) 

II calcolo della 
pensione deve 
essere conosciuto 
dal pensionato 
Cara Unita, 

leggo sui giornall I'annuncio 
di prossime novita per le pen-
sioni INPS, novita che an-
drebbero a favore dei pensio-
nati: migliore organizzazione 
interna, con decentramento 
che renda validi gli interventi 
degli organlsml regionali e 
provinciall per snellire le pro
cedure per la concessione del
le penstonl; immediato accer-
tamento del diritto alia pen
sione e, di conseguenza, im
mediato pagamento del mini-
mo (da conguagliare in segui
to): ecc. ecc. 

Tutte buone cose. Sarebbe 
perb bene aggiungerne una: 
al momento di versare ta pri
ma mensilita di pensione, 
I'INPS comunichi al pensio
nato, sia pure in sintesi. i 
calcoll effettuatl per stabilire 
la sua quota di pensione. Fare 
cioe in modo che egli sappia 
quanti anni di iscrizione, 
quanti contributi e quali per-
centuali hanno agito per for-
mare il suo trattamento pen-
sionistico. Oggi invece si in-
cassa la somma assolutamente 
«ai bulo». Non so se e una 
regola uguale per tutti. A me 
personalmente e accaduto 
cosi. 

G. LORENZONI 
(Milano) 

Disservizi 
dell'INAIL 
nei confronti 
degli invalidi 
Egregio direttore. 

la prego vivamente di pub-
blicare quert-. mle note per 
portare a conoscenza dei suoi 
lettori I'incredibile disservizio 
dell'I.N.A.I.L. (Istituto Nazio-
nale per I'Assicr pzlone deglt 
Infortuni sul Lc~oro). 

Penso che sia opportuno 
mettere al corrente I'opinione 
pubblica deVf ' ~edibili vi-
cende che nann* p~r protago-
nitsa VI.N.A.1.L. e per vittime 
gli invalidi sul lavoro: questo 
enorme carroaone burocrati 
co, che manegg: miliardi a 
vrofusione, si rende sempre 
piu impopolare e molti si 
domandano con a.petta il 
governo a prendere le oppor
tune iniziative per eliminare 
questa intollerabile situazione; 
certamente r.ella societa attua-
le I'invalido e un peso, non 
si consif—a che. qvesti esse-
ri umani hanno datn parte, o 
tutta, la loro integrita fisica 
nelle fabbrlche, nei campi, nei 
laboratori e nei cantieri, si 
pensa solo alia loro sostitu-
zione con forze nuove e. quin
di si mettono da parte come 
degli oggetti avaric'.:. ricor-
dandosi di essi s ' nelle ma-
nifestazicr' ufficiali, quando 
qualche rapvresr~tnntc del go
verno e alia ricerca dl vott ed 
it vena di fare promesse che 
non saranno mai ma; 'enute. 
L'invalido * u e- . scomo-
do; il solo ved 'o ricorda ar 
serie di problemi insoluti. per-
cib conviene 'znerlt ai mar-
gini; a tutto questo si aggiun-
ge I'indifferenza c I'ostraci-
smo dell'lstituto infortuni. te-
so solo alia ricerca di spe-
cialisti in grado di minlmiz-
zare I'infortunio offrendo pun-
teggi d'inval'lita irrisori », 
quindi, un noterole risparmio 
di danaro. 

Per dare un esempio dt 
questo stato di cose, cito ti 
mio caso persone • nell'apri-
le 1972 ho chiesto, presentan-
do regolare certificato medi
co, la revisione della rendita 
per malattia professionale in 
quanto aggravato; nel luglio 
dello stesso anno, dopo nu
merosi solieciti. sono stato 
chiamato a sottop' ~mi a sva-
riate analisi e ricerche medi-
che ed ho avuto Velevazione 
della rendita dal 30 al 34 per 
cento; ebbene: a tutt'oggi, fi
ne luglio 1973, n mi e sta
to elevato I'assegno mensile. 
Adesso mi chic'o: neU'aprile 
1972 il pane c stava 150 lire 
al kg., oggi costa 300 per cui 
il potere di r~quisto della lira 
e calato naurosamente. Per
che I'INAIL tiene soldi che 
mi spettano da 15 mesi senza 
che nessuna legge possa tute-
larmi? Perche quando una 
rendita viene decur^atc di al
cuni punti il mese successico 
I'invalido riceve I'rzsegno ag-
giornato alia nuo^a rendita? 

ALESSANDRO ASSIRELLI 
(Prato) 

Libri per 
costituirc un 
circolo culturale 
Cara Unita, 

da circa un anno stiamo 
cercando dl organizzare un 
circolo culturale a Montec-
chio (Terni). La nostra zona 
t tra le poche « bianche » che 
esistono in Umbria, e qui U 
clientelismo dc consuma buo-
na parte delle sue forze. 1 pre-
giudizi sono molti. Abbiamo 
bisogno di libri, riviste per al-
largare il nostro patrimonio 
culturale e quello dei nostri 
simpatizzantL 

Sicuri della tua compren-
sione e dell'aiuto dei compa-
gni ti tnviamo fraterni salutL 

Sezione PCI 
«V.C. Battisti* 

05020 MONTECCHIO 
(Terni) 

ScrtTCte lettere bretf, Indlcando 
con ehUrezza nome, cotnome e ta> 
dlrlzzo. Chi desidera cbe In calee 
non compftla tl proprio nome, ce 
lo prrcfad. te lettere non firmate, 
o ftifUte. e con nrma lUeglblle, 
o che recsno la aola Indicaxlone 
• Un grnppo dl„.» non Tengono 
pnbbUcate, 
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